

PRESENTACIÓN

El pasado 28 de febrero se reunió en Madrid la Junta Directiva de CEA. Normalmente la Junta Directiva se suele convocar dos veces cada año, una de estas reuniones se realiza el mismo día que comienzan las Jornadas de Automática y la otra en el mes de febrero coincidiendo con el cambio de semestre. Quisiera con estas líneas, que escribo con ocasión de la publicación de cada número de RIAI, poner en conocimiento de toda la comunidad automática algunos de los acuerdos que la Junta Directiva tomó en dicha reunión ya que los considero del máximo interés para todos nuestros asociados.

En primer lugar la Junta Directiva decidió que se pusiese en marcha el proceso electoral para su renovación tal como está establecido en nuestros Estatutos y Reglamento de Régimen Interior¹. Una de nuestras normas es que con el fin de garantizar transiciones “suaves” esta renovación se realizará por mitades cada dos años. Corresponde pues ahora renovar al Presidente, tres vocales y cuatro de los ocho coordinadores de Grupos Temáticos con los que actualmente cuenta CEA puesto que ya han agotado su período de cuatro años.

Próximamente la Secretaría de CEA pondrá en marcha todo el proceso que deberá culminar con la elección de una nueva Junta Directiva en las Jornadas de Automática de Almería.

Aunque los Estatutos me permiten volverme a presentar a la reelección para un segundo mandato ya anuncié en la Asamblea General de CEA que tuvimos en Alicante que mi intención firme era no hacerlo y dejar paso a nuevos equipos e ideas que seguro revitalizarán aún más a nuestra Asociación. No debo ocultaros que estar al frente de CEA en estos años ha sido un gran honor para mí y que siempre quedará como unos de las actividades que más me ha ilusionado hacer en mi carrera académica. En todo momento me he sentido arropado por mis compañeros de Junta Directiva que han hecho que mi tarea haya sido fácil y agradable con su cooperación y ayuda para todas aquellas cosas que planteamos. Es hora pues de dar paso a las nuevas generaciones que estoy seguro traerán nuevas inquietudes e iniciativas para que CEA siga progresando. Hay muchas actividades que nos esperan y no debemos caer en la autocomplacencia.

En segundo lugar quiero referirme a la convocatoria del Premio Nacional de Automática CEA que acabamos de convocar. Las bases de la convocatoria así como el procedimiento que hay que seguir por parte de los que actúen de nominadores para presentar a los candidatos al Premio están publicadas también en nuestra web. Como todos sabéis es un premio que se convoca bianualmente y que consiste en una escultura alegórica y un certificado en el que se recoge la mención por la que se otorga el premio. Se entrega en la sesión inaugural de las Jornadas de Automática que se celebra el año de su convocatoria.

Con este premio CEA quiere hacer un reconocimiento explícito a aquellos miembros de la comunidad científica, que desarrollan su actividad en el campo de la automática por los méritos alcanzados a lo largo de su trayectoria académica y profesional. En su corta historia lo han recibido ya los profesores Pedro Albertos, Eugenio Andrés Puente, Gabriel Ferraté y Karl Åström. La nómina de los beneficiarios del premio avala más que ninguna otra cosa el prestigio de esta distinción.

Otro evento que debemos ir anotando en nuestras agendas es la fecha de celebración de las XXVII Jornadas de Automática que tendrán lugar como ya he dicho en Almería del 6 al 8 del próximo mes de septiembre. Os animo a estar presentes en nuestra cita anual.

En este año no está previsto celebrar el curso de especialización que CEA organizaba anualmente. La proliferación de cursos Máster, así como cursos y seminarios con profesores invitados en el marco de los

¹ Ver en el web de CEA (<http://www.cea-ifac.es/>), los artículos 18 y 23 de los Estatutos de CEA y la cláusula 5ª del Reglamento de Régimen Interior de CEA.

Programas de Doctorado con Mención de calidad, ha ampliado considerablemente la oferta y ha parecido oportuno esperar a que este proceso se establezca. Prueba de las nuevas opciones que se presentan, como una clara invitación a la integración de la comunidad iberoamericana, son los nuevos Programas de Posgrado y Máster que se van a implantar en el próximo curso académico y de los que se avanza una primicia en la sección de noticias de este mismo número de la revista.

Dejo para el final unas breves palabras en relación con nuestra revista RIAI. En primer lugar quiero anunciaros con satisfacción que acabamos de firmar un acuerdo de colaboración con nuestros compañeros de la Asociación Argentina de Control Automático (AADECA) para canalizar su participación en RIAI. Seguimos pues en la línea emprendida y AADECA viene a sumarse a lo ya acordado con AMCA (Méjico), RAC (Cuba) y ACA (Colombia). La proyección iberoamericana de RIAI empieza a ser una realidad que vamos a construir entre todos. También veo con enorme alegría que número a número se va consolidando un proyecto en el que se ha puesto mucha ilusión y empeño. Por eso siempre creo de justicia expresar el testimonio de gratitud de toda la comunidad automática para el pequeño grupo de personas que están al pie del cañón haciendo una gozosa realidad lo que durante años fue un sueño. Nuestro próximo reto es conseguir que RIAI aparezca reconocida como una revista en el JCR. Los primeros pasos ya se están dando y no me cabe duda que con la ayuda de todos lo conseguiremos.

Sebastián Dormido Bencomo
Presidente de CEA